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co y la infraestructura 
fueron las materias que 

marcaron el debate que prota- 
gonizaron dos de los cuatro 
candidatos a alcalde de Puerto 
Varas: James Fry (Ind.-Chile Va- 

mos) y Tomás Gárate (Ind.). 
Al encuentro, que fue orga- 

nizado por la Fundación Gente 
del Sur y el canal Vértice TV, 
fueron invitados también Ta- 
mara Avendaño, candidata al- 
caldesa por el Partido Social 
Cristiano y el independiente Ra- 
món Bahamonde. 

Sin embargo, declinaron 
participar de este encuentro 
quese organizó en el marco de 
las elecciones municipales (al- 
calde y concejales) que se reali- 
zarán el próximo 26 y 27 de oc- 
tubre y que serán coincidentes 
con las de gobernadores regio- 
nales y consejeros regionales. 

Enesta ocasión, Fry y Gára- 
te respondieron las consultas 
realizadas por Marco Salazar, 
director de Diario El Llanqui- 
hueyJuan Osvaldo Mora, direc- 
tor de Vértice TV. 

E crecimiento demográfi- 

ORDEN MUNICIPAL 

Tomás Gárate, quien asumió 
como alcalde tras imponerse 
en los comicios de 2021, desta- 
ca el orden otorgado al munici- 
pio durante estos primeros 
años de gestión, por lo quease- 
gura quehoyesunainstitución 
sana al servicio de su comuni- 

dad que funciona deformamo- 
dernay eficiente. 

Además, expone que la co- 
muna cuenta con servicios de 
primer nivel en recolección de 
residuos y mantenimiento de 
áreas verdes y creación de nue- 
vos servicios integral de la co- 
muna para mantener atributos 
claves, como la limpieza, el 
aseo y ornato. 

También sostiene que du- 
rante este tiempo aumentaron 
el presupuesto en seguridad, 
pasando de $10 millones a más 
de$300 millones elaño pasado 
parala Dirección de Seguridad 
y detalla que duplicaron el pre- 

La infraestructura y 
la demografía marcan 
debate en Puerto Varas 
municipares. Dos de los cuatro candidatos a la alcaldía de 
la ciudad lacustre confrontaron ideas de cara al proceso 
eleccionario que se realizará el próximo 26 y 27 de octubre. 

2021 
es el año en que asumió 
Tomás Gárate (Ind.)como al- 
Calde de la ciudad lacustre. 

2018 
es el año en que James 
Fry asumió como seremi de 
Obras Públicas en Los Lagos. 

supuesto municipal de $11 mil 
millones en 2021 a $26 mil mi- 

llones este año, sumado ala re- 
cuperación de la inversión pl 
blicaque no se estaba realizan- 
doenla ciudad lacustre. 

James Fry, quien fue secre- 
tario regional ministerial (sere- 
mi) de Obras Públicas en el se- 
gundo gobierno del ex Presi- 
dente Sebastián Piñera, acusa 
quegran parte delos proyectos 
quese están desarrollando en 
laactualidad corresponde a ini- 
ciativas que fueron impulsadas 
durante este período, algunos 
delos cuales “de buena forma 
los están continuando, mien- 
tras que otros no”. 

En tal sentido, identificó la 
construcción del hospital, pro- 
yecto que “como seremi meto- 
có ser parte del concurso reali- 
zado en Santiago y aprobamos 
su concesión”. 

Sin embargo, acusa que las 
obras de mitigación relaciona- 
das con el hospital lacustre no 

  

Permanentes rechazos y sin concretar ideas 

e En uno de los emplazamientos, Tomás Gárate le reclamó 
aFry que recién “ahora escucho mucha voluntad, ganas de 
llegar a acuerdo, de construir una mejor comuna y de desa- 
rrollar proyectos; cuando, en la práctica, estuve como alcal- 
de tres años y medio y desde el sector que representas pa- 

ra mí fue muy triste, porque trataron de hacernos la vida 
imposible”, lo que se tradujo, agregó, en constantes recha- 
zos asus propuestas. Fry, en tanto, afirmó que siempre ha 
tenido disposición y asegura que bajo la administración 
Gárate “nos hemos quedado sóloen ideas y Puerto Varas 
nolo resiste más”. Además, acusó quefaltó concretar las 
ideas y una mejor planificación durante este período. 
  

  

JAMES FRY Y TOMÁS GÁRATE EXPUSIERON SUS IDEAS EN EL DEBATE REALIZADO AYER EN LA CIUDAD LACUSTRE. 

se están ejecutando enla actua- 
lidad. 

OBRAS Y PROGRAMAS 

En cuantoa los cuestionamien- 
tosrealizados por Fry sobre la 
falta de infraestructura para 
partir conel recorrido delos 16 
buses de electromovilidad pro- 
gramados para fines del próxi- 
moaño, Gárateacusó descono- 
cimiento del candidato de Chi- 
le Vamos. 

“No conoce el proyecto, 
puesto que incluyela construc- 
ción de unterminal de carga y 
en paralelo se están diseñando 
todaslas obras de adecuación y 
de mitigación de la ciudad, por 
lo que hace falta investigar bien 
lo que se está haciendo en la 
ciudad”, afirma. 

Sobre sus ejes, el alcalde 
quebuscalareelección, señaló 
que están enfocados en dos 
áreas: obras y programas. En la 
primera se ubican la construc- 
ción del estadio Ewaldo Klein, 
hospital y Parque Costanera, 
Cerro Philippi y del Cesfam de 
Nueva Braunau, que son parte 
delas obras públicas que co- 
mienzan su ejecución en los 
próximos meses. 

Asítambién proyectaseguir 
innovando en nuevas políticas 

públicas que esténtantoasocia- 
das al turismo, a la biotecnolo- 
gía y a programas sociales co- 
mola universalización de la sa- 

lud, constituyen parte de su fo- 
co, así como también la conso- 
lidación del nuevo sistema de 
seguridad pública de la comu- 
na, que “nos tiene con uno de 
los mejores índices en seguri- 
dad, en delitos de alta connota- 
ciónen Chile”. 

PARTEN DE LA CIUDAD 

Sobresus ejes propuestas prin- 
cipales, el candidato opositor 
detalla que se encuentra la eje- 
cución de nuevas vías, puesto 
que la “nula planificación ha 
hecho que no tengamos vías”. 

De hecho, apunta que “te- 
nemos sólo dos que conectan 
poniente con oriente, queson 
la costanera y las calles Colón, 
Imperial, Manzanal, que está 
cortada, pero que son las dos 
rutas que tenemos hoy día”. 

Porlo mismo, afirma quese 
tiene que acelerar el tranco pa- 
ra disponer de nuevas vías ya 
quelos accesos, desdela RutaS 
“están súper complejos. Qué 
pasa con la oreja que falta en el 
accesosur para permitir quelas 
personas que viven en elsector 
poniente de la ciudad no ten- 

gan que ir hasta Línea Nueva 
para poder salir a Puerto 
Montt”. Otra materia en la que 
coloca el énfasis Fry tiene que 
ver conelaccesoa lavivienday 
nosólolasocial. 

En este sentido, indica que 
las parcelaciones, que “lamen- 
tablemente han sido persegui 
das por parte de esta adminis- 
tración (de Gárate) y por parte 
del Gobierno, a través del Mi- 
nisterio de Agricultura, están 
generando que las personas 
quese vinieron a vivir a Puerto 
Varas para disfrutar de grande- 
za, desu belleza escénica y de 
su calidad de vida, estén dejan- 
do nuestra comuna porque no 
están viendo que las autorida- 
despermitan este desarrollo ar- 
mónico”. 

Una terceralínea esla reva- 
lorización del turismo. “Los 
emprendedores, porlas malas 
políticas públicas del Gobierno, 
están desapareciendo y poreso 
queremos poner en valor el tu- 
rismocon una identidad única. 
Puerto Varas no es Puerto 

Montt y queremos recuperar 
esteaspecto”, aseguróel candi- 
dato dela oposición, que tam- 
bién apunta al desarrollo de la 
actividad deportiva en la ciu- 
dad lacustre. es 

   

  

Abogada asume 
la dirección 
de Senadis 
en la región 

Esta semana se hizo oficial la 
incorporación de Pamela Caro- 
lina Celis como directoraregio- 
nal del Servicio Nacional de la 
Discapacidad, Senadis Los La- 
gos, quien fue seleccionada a 

llevó a cabo un encuentro en- 
ela delegada presidencial re- 
gional de Los Lagos, Giovanna 
Moreira; el seremi de Desarro- 
llo Social y Familia, Enzo Jara- 
millo y la autoridad recién 
nombrada. Celis es abogada, ti- 
tulada en la U. Central de Chile 

Desde 2012 ala fechase desem- 
peñócomo encargada regional 
dela Unidad de Protección de 
Derechos Educacionales dela 
Superintendencia de Educa- 
ción, donde sus principales 
funciones fueron liderar el 
equipo regional que ejecuta los 
programas de desarrollo social 
vinculados a la inclusión e 
igualdad. 63 

Escolares reúnen 
tapitas para 
ayudar a niños 
con cáncer 

eUn 50% de la meta lleva la 
campaña “Junta Tapitas”, im- 
pulsada por la escuela Mira- 
mar y el Comité Medioambien- 
tal del Programa Asiste del De- 
partamento de Salud Munici- 
pal de Puerto Montt y que pre- 
ende irenapoyo de los niños 
con cáncer. La cruzada partió 
enjunio con el respaldo deor- 
ganizaciones sociales y estable- 
cimientos educacionales y pre- 
tendereunir untotal de 100 ki- 
los de tapitas de plástico para 
serrecicladas.Lo recolectado 
será donadoa las Damas de Ca- 
16 en Santiago, organización 
que las convierte en recursos 
para promover la recupera- 
ción demenoresentratamien- 
to oncológico. s 
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